

GACETA DE MADRID.

JUEVES 31 DE AGOSTO DE 1826.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Bucharest 25 de Julio.

Una porcion de familias emigran de nuestros muros por libertarse de la cruel enfermedad que nos ha acometido nuevamente. Es tan grande la mortandad en Rustchuk que mueren 50 personas diariamente.

Estamos sin noticias de Constantinopla de algunos dias á esta parte.

Jassy 26 de Julio.

Los comisionados del Sultan se han puesto en camino para Akerman, despues de haber permanecido 17 dias entre nosotros. La misma tarde que salieron de aqui llegaron á Skuleni, en la orilla opuesta del Pruth, y fueron recibidos con todos los honores militares por Pisani (comisionado ruso delegado al efecto) en medio de este rio, que es el limite de ambos imperios. Los comisionados turcos harán cuarentena en Skuleni, la cual, se dice, no pasará de seis dias.

GRECIA.

Nápoles de Romanía 30 de Junio.

Extracto de una carta particular. Nuestros negocios aun no estan desesperados: todavía hay entre nosotros virtuosos ciudadanos que saben reanimar el entusiasmo de nuestros soldados, y estos no son sordos á la voz de la patria que reclama el apoyo de su valor. Tres dias há que nuestra ciudad nos recuerda aquellos hermosos siglos de la antigua Grecia. Todos los soldados, todos los ciudadanos, y hasta las mugeres y niños se reunen desde el amanecer en la plaza pública, y prestan la mayor atencion á los discursos de los oradores que los instruyen de los peligros que los rodean, y sobre sus obligaciones. Jorge Genadios, conocido mucho tiempo há en la Grecia por su vasta erudicion, por la nobleza de sus sentimientos y por su elocuencia seductora, ha sido el objeto de la admiracion del pueblo, y el primer motor de la feliz revolucion que acaba de verificarse. En uno de los primeros discursos expuso la crítica situacion de la patria, los inminentes peligros que amenazaban á toda la Grecia, los beneficios que pueden resultar de la independenciam, y los padecimientos, la vergüenza y las desgracias que se seguirian si las armas de los árabes saliesen victoriosas. „¿Qué esperamos, añadió, de esos enemigos naturales de la Grecia? Ese ejemplo reciente de ferocidad y de gloria, las inocentes víctimas de Missolonghi; no os anuncian bastante la conducta que debeis seguir, y el fin que os aguarda si dejais de pelear? Defensores de la patria: tened siempre presente la gloriosa jornada que nos privó de un héroe, deteniendo en las orillas del Achéloo las hordas bárbaras de los scodrones y de los albaneses. Recordad las heroicas expresiones que pronunció Botzaris; exclamad todos: „la espada es la única prenda de nuestra salvacion; fuera de la patria y de la libertad todo nos es contrario.” Repetid este cántico de victoria, marchando contra el feroz Ibrahim. No empañeis una gloria tan pura por opiniones exageradas. ¿Pedis dinero para dejar á vuestras familias? Pues bien: presenten cuantos me escuchan sus ofrendas en el altar de la patria, y yo el primero colocaré sobre él toda mi fortuna que se halla dentro de esta bolsa, y la viuda hallará así su socorro.”

A consecuencia de este discurso el entusiasmo llegó á tales términos, que en pocas horas se reunieron 3000 francos. Sin embargo, algunos descontentos no cesaban de murmurar, y de exigir que se les pagasen todos sus sueldos atrasados. El dia siguiente se reunió de nuevo el pueblo desde por la mañana en la plaza mayor de la ciudad para oír todavía á los oradores. ¡Espectáculo á la verdad patético y triste! Genadios, delante de los

discipulos de la escuela lancasteriana en número de 300, se presentó á la multitud ansiosa de escuchar su voz: habiendo hecho subir en alto á uno de aquellos niños, este, derramando un torrente de lágrimas, invocó el valor de los Palicares en favor de la patria y de aquella juventud débil aun, é impotente para defenderse. „Pero si, lo que no se espera, añadió, nos dejáseis abandonados á las pasiones feroces de nuestros enemigos; si por vuestra indiferencia nos entregáseis á la apostasia, caigan sobre vuestras cabezas las maldiciones del cielo y del mundo entero.” Cuyas últimas expresiones fueron repetidas unánimemente por las mugeres y niños. El éxito coronó todos estos generosos movimientos: así es que los soldados, cuyos gefes no querian marchar contra el enemigo si no se les pagaban antes sus sueldos atrasados, se agregaron á los cuerpos de Tzavelas y de otros patriotas, de los cuales salieron el 23 de Nápoles de Romanía 30, debiendo verificarlo los restantes dentro de dos dias.

RUSIA.

Petersburgo 1.º de Agosto.

El 28 de Julio partió para Moscow S. A. R. el Príncipe Cárlos de Prusia.

— El 30 lo verificó el consejero privado actual conde de Nesselrode, Ministro de Negocios extrangeros, cuyo despacho ha sido encargado durante su ausencia al consejero privado y senador Mr. Divoff.

— El 3 del próximo Agosto, dias de la Emperatriz madre, habrá paseo público á las islas de Yelaquina y Kamemnoi-Ostroff.

— El 22 del mes pasado arribó á Cronstadt la corbeta *Empressa*, mandada por el teniente capitán Kotzebue, despues de un viage alrededor del mundo, en el que gastó tres años menos 18 dias.

POLONIA.

Varsovia 1.º de Agosto.

El general príncipe Zaionczek, virey de Polonia, ha fallecido el 28 de Julio último. Su cadáver fue depositado en la iglesia de la Cruz, y desde allí trasportado á Vola. Este ilustre guerrero, que se distinguió particularmente en el servicio de Francia, se halló en las guerras de Italia y Egipto, mandando un cuerpo de lanceros polacos de la guardia de Bonaparte; y en 1814 le confió el Emperador Alejandro el importante y distinguido cargo de virey.

SUECIA.

Stokholma 1.º de Agosto.

Se ha tratado estos últimos dias en el consejo de Estado de aumentar el impuesto sobre granos: aseguran que se ha decidido no se permita la introduccion.

Se espera para dentro de unos dias al conde Wetersten, quien se encargará de la secretaría de Negocios extrangeros.

En la Noruega se han manifestado incendios en los bosques, semejantes á los que han assolado los contornos de esta capital. La epizootia hace terribles progresos en Uppland.

PRUSIA.

Francfort sobre el Oder 3 de Agosto.

Las cartas de Jassy anuncian que varios tartaros han pasado sucesivamente por esta capital de la Moldavia con direccion á Akerman, los cuales llevaban papeles del reis-effendi para los comisarios turcos. Esta ciudad está en el dia muy animada con la presencia de los negociadores rusos y turcos.

— Se han observado algunos movimientos en el cuartel general de Kischeneff. Se presumia que el cuerpo de ejército ruso de Besarabia, en virtud de las ordenes de su gefe el general Sabanief, se

se disponia á celebrar por medio de grandes maniobras las próximas fiestas de la coronacion del Emperador Nicolas en Moscow. Con este motivo se distribuirán á la tropa algunos agasajos extraordinarios.

—A la salida del último correo de Varsovia no se sabia aun en esta ciudad si el Generalísimo Gran Duque Constantino se pondria ó no en camino para Moscow, á fin de asistir á la coronacion de su augusto Hermano el Emperador Nicolas.

ALEMANIA.

Frankfort 13 de Agosto.

S. A. el Príncipe de Metternich ha llegado á esta ciudad, acompañado del conde de Mercy, consejero áulico, del baron de Pont, consejero de la cancillería, y de dos personages mas.

—Segun las últimas noticias de la Morea, recibidas por la via de Corfú, parece que Ibrahim se hallaba en la parte meridional de esta península, ocupado en acabar de sujetar á los maniotas. El capitán de una nave que llegó á Prevesa en siete dias de travesía desde la costa meridional de la Morea, ha asegurado que despues de haber experimentado Ibrahim alguna resistencia entre Armiro y Kitries, no solo le salió perfectamente esta empresa, sino que se le habian pasado ademas 40 maniotas mandados por un tal Murgino.

Segun otras noticias de Prevesa el serasquier Reschid-Mehmed-baja se hallaba á fines de Junio en la Livadia. Algunos de los principales caudillos de los insurgentes de aquellos contornos se le habian entregado al paso.

—La nave de guerra inglesa *Cebra*, que llegó el 11 de Julio á Corfú, ha confirmado las noticias que se habian recibido anteriormente sobre la accion que hubo entre las lanchas de la fragata *Sibila*, y las tripulaciones de tres mixticos griegos. En este combate quedaron 20 ingleses muertos y 40 heridos: el teniente de la fragata lo está tambien gravemente de un balazo en el cuello.

—Mr. de Tatischeff, Enviado extraordinario, y Ministro plenipotenciario de Rusia en Viena, pasó el dia 4 por esta ciudad con direccion á Johanisberg, donde se esperan igualmente los caballeros Caraman, Bernstorff y Dietrichrem, secretario de embajada de Paris por Mr. Appony.

GRAN DUCADO DE HESSE.

Cassel 1.º de Agosto.

Habiendo manifestado que querian emigrar al Brasil mas de 300 individuos del círculo de Frankemberg, donde la pobreza se aumenta diariamente, el Gobierno ha enviado una comision para proporcionar recursos alimenticios á estos habitantes, lo cual hará mas efecto que las proclamas dirigidas á contener la manía de emigrar.

BAVIERA.

Munich 6 de Agosto.

El Diario de avisos del círculo de Rezat publica un decreto del consistorio (1) con fecha 18 de Julio, por el que se manda á todos los deanes protestantes cuiden de que todos las curas de las parroquias de esta secta exhorten durante los divinos Oficios á sus feligreses para que contribuyan, segun sus facultades, con donativos voluntarios, á fin de socorrer á los infelices griegos, de manera que pueda remitírseles á la mayor brevedad la cantidad que se recoja. El Rey ha aprobado esta proposicion del consistorio supremo.

INGLATERRA.

Londres 16 de Agosto.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 78½.

Hemos sabido que el retardarse las naves de vapor de lord Cochrane ha consistido, no en la intervencion del Gobierno sino en otra causa, segun dicen, pero que quisieramos tuviese tan poco fundamento como la primera. Se asegura confidencialmente que de resultas de algunos defectos que se han manifestado en la parte mecánica, los que estaban encargados de vigilar la buena construccion de estos vasos, para encargarse de cualquiera responsabilidad que pudiera recaer sobre ellos, aconsejaron á los capitanes que saliesen, pero confiando solo en su velamen.

Si este rumor tiene algun fundamento, descamos, por la buena reputacion de los encargados en la construccion y por el bien de la Grecia, que se remedien estos defectos lo mas pronto posible, y que no se pierda tiempo en hacer marchar estas naves, pues sin ellas será casi inútil la presencia de lord Cochrane.

(1) Junta de ministros y ancianos entre los protestantes.

—Un periódico americano ha hecho la observacion siguiente acerca de las edades de los presidentes de los Estados-Unidos.

„El ex-presidente Juan Adams tenia cuando murió 8 años mas que Tomas Jefferson; este 8 mas que Jacobo Madison; Jacobo Madison 8 mas que Monroe, y este último tambien 8 mas que Juan-Quincy Adams.”

—Los emigrados españoles en Inglaterra estan en punto de perecer de hambre: los habitantes de Somerstown, donde residen 170 de estos miserables, contribuyen voluntariamente con un penique (13 mrs.) por cabeza á la semana, á fin de no dejarlos morir de miseria; pero como el pueblo es pobre no podrá durar mucho tiempo este socorro.

—Seiscientos tejedores empleados en los caminos de Dublin han vuelto á sus fábricas, en virtud de las condiciones propuestas por la junta de socorros. Los solteros recibirán seis peniques, (20 cuartos) y los que tengan muger ó hijos un penique mas por cada individuo de la familia, con tal que el todo no exceda de un chelin (4 rs. 25 mrs.)

FRANCIA.

Paris 19 de Agosto.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 100 40. Acciones del banco 2012 50. Obligaciones de la ciudad 1365. Empréstito Real de España 45½.

—En la última sesion de la academia de las ciencias ha leído Mr. Borzot una memoria muy interesante sobre un chino de 22 años, que tiene sobre el pecho un *feto* sin cabeza, pero bien conformado en todo lo demas; lo cual ha excitado una curiosidad extremada. Se han nombrado para que informen de ello á Mrs. Dumeril y Geoffroy Sant-Hilaire.

—De algunos dias á esta parte hablan los periódicos ingleses de cierta desavenencia entre el Gobierno británico y el de los Estados-Unidos: he aqui lo que ha dado origen á ella.

Se enviaron órdenes á todas las colonias inglesas de las Indias occidentales, para que pusiesen en ejecucion el acta del año 6.º del reinado de S. M., relativa á las naciones extrangeras. Por ella debian cerrarse los puertos de las colonias á las naves de los Estados que no concediesen á las británicas que arribasen de las colonias á dichos Estados todos los privilegios concedidos á las naciones mas favorecidas.

Los Estados-Unidos se han negado á tratar los buques ingleses sobre un pie recíproco, y en su consecuencia no se admitirán sus naves en las colonias inglesas de las Indias occidentales desde el 1.º del próximo Diciembre.

El Gobierno ingles pudo con toda justicia excluir inmediatamente á las naves americanas, y sin otra nota que la de la ley misma, la cual adoptada en Julio de 1825, no debia ponerse en ejecucion hasta Enero de 1826. Desde esta última época debian haberse cerrado á las naves americanas los puertos de las Indias occidentales; mas como no se verificó, exigia la urbanidad que se pasase un aviso á las naciones amigas, y se concediese un plazo suficiente.

La interrupcion del comercio con los Estados-Unidos, como resultado de la resistencia del Gobierno americano á tratar en los puertos de la Union á las naves inglesas empleadas en este comercio, como á las de otras naciones mas favorecidas; es un feliz suceso para el comercio ingles.

La noticia de estas mudanzas no pudo menos de ser muy agradable á los paises del norte de Europa, porque poseen, en comun con las provincias inglesas de la América septentrional, los medios de suministrar los artículos que necesitan aquellas colonias, si quieren comerciar con ellas bajo las condiciones que negaron los Estados-Unidos.

—El domingo 19 del corriente, en los jardines del nuevo *Tivoli*, subieron en un globo Mrs. Dupuis-Delcourt y el hijo de Robertson, y descendieron á poco mas de las 12 de la noche, despues de cinco horas de navegar por el aire, en Frouville, departamento del Sena-y-Oise, no lejos de Nesla y de Heduville; siendo muy digno de observar que los aeronautas tomaron tierra en las llanuras de Hambouria, cerca del bosque de la Tour-du-Lay, y que en esta misma pradería de Nesla fue donde descansaron 40 años há Carlos y Roberto, quienes ascendieron desde las Tullerías en el primer globo de gas que se conoció. Mr. Dupuis-Delcourt se habia propuesto hacer en este viage una serie de observaciones muy interesantes, para lo cual se habia visto algunos dias antes de su ascension con Mr. Gay-Lussac. No era el tiempo muy favorable; sin embargo, pudo hacer algunas bastante curiosas. En los primeros momentos de su ascension no se elevó el globo á una grande altura, pero habiéndole des-

lastrado sucesivamente los aeronautas, lograron elevarse á cosa de las 9 de la noche á la altura de unas 1500 toesas (3498 varas). La poca luz que en aquella hora habia no les permitia observar bien sus instrumentos, con todo, vieron que la superficie del mercurio ofrecia en el tubo del barómetro aquella luz fosfórica que se atribuye al vacío perfecto, y que es una prueba de la bondad del instrumento; que el termómetro señalaba cuatro grados y medio bajo de cero, y un excelente higrómetro que se habia colocado en la barquichuela indicaba el máximo de humedad. La aguja estaba quieta, fija y sin tener otros movimientos que los que le comunicaba el de rotacion del globo.

En este momento queriendo tomar tierra los aeronautas, con el auxilio de la válvula, bajaron considerablemente para examinar el punto en donde se hallaban, y vieron que estaban verticalmente sobre el rio Oise; á poco más de transito les hacian tambien dificultoso su descenso total los bosques y barrancos; por último las dificultades del terreno juntas á la oscuridad que continuamente se aumentaba, les impidió tomar tierra antes de las doce y media de la noche. La bajada fue muy difícil: el viento soplabá con violencia, y la atmosfera estaba muy cargada de vapores y de una densa niebla que les interceptaba los rayos de la luna, y ademas muy poco elevada sobre el horizonte. Cuando el globo tocó en tierra botó con fuerza contra el suelo, que era un terreno labrado donde no podia clavarse el ancla. En vano dieron voces para que viniesen á su socorro; la hora avanzada de la noche las hizo inútiles, y en esta crítica posición permanecieron mas de una hora. Al fin consiguieron, no sin trabajo con sus propias manos llenar de tierra la barquilla. Uno de ellos se arrojó al globo, á quien la fuerza del viento tenia pegado á la tierra, y ayudado de su compañero de viaje, lo rompió por muchas partes para facilitar la salida del gas. Entonces pudieron ya salir de la barquichuela que dejaron en la llanura, y marcharon á descubrir terreno. Ya era de dia cuando pudieron hacer trasportar al pueblo inmediato el globo, y tomaron algun descanso que tan necesario les era. Los aplausos del pueblo de Paris cuando se elevaron, y el recibimiento obsequioso y favorecido que les hicieron los habitantes de Frouville, y de las inmediaciones los indemnizó satisfactoriamente de la mala noche que habian pasado. Mr. Dupuis Delcourt ha alabado mucho el valor y la serenidad de su joven compañero de viaje. Este hijo del célebre aeronauta Robertson promete sostener dignamente la fama de su padre, el cual llegó á adquirir mucho crédito por sus talentos y buen carácter.

ESPAÑA.

Barcelona 22 de Agosto.

La justicia, el vecindario y compañía de voluntarios Realistas de Llayés, corregimiento de Vich, hicieron un servicio importante á aquel pueblo y demas comarcas, y aun á todo el principado. Ojalá se imitara su ejemplo por otros, á fin de evitar los sucesos horrorosos, publicados antes de ahora, de niños, mugeres, y aun hombres, acometidos y devorados por los animales dañinos. Hé aquí como describe nuestro *Diario* del 20 la batida que se dió en el referido pueblo.

„El dia que se dió la batida, que fue en domingo (el mas proporcionado para la gente de trabajo), se reunieron al efecto de destruir los carnívoros lobos que estaban devorando toda especie de ganado, mas de 100 personas con trompas, caracoles, churumbelas, tamboriles, tambores y clarines, con todos los perros mastines y lebreles de la comarca: entraron en el bosque, y colocados en distintos puntos empezaron la gritería y el tiroteo; con esto y el aullido de los perros y eco de los referidos instrumentos, resonaban todas aquellas vegas á manera de un espantoso y continuado trueno, y quisieron huir aquellos animales; pero cubiertos de antemano los caminos por donde se creyó debian pasar de un inmenso gentío, y desavoridos y amedrentados de los incesantes gritos, debieron dirigirse al parage donde estaban colocados los mejores tiradores, cuyo resultado fue matar 8 lobos, 6 zorras y 2 garduñas. Merece referirse la habilidad de uno de aquellos, que tiró á 3 lobos y los 3 quedaron muertos en el mismo sitio. Finalizada la funcion de la batida, y reunidos los lobos y demas animales muertos, se formó la compañía de voluntarios Realistas y dió una descarga en señal de la satisfacción que cabia á este pueblo por el buen resultado de esta batida: y para dar el mayor realce posible á esta jornada, así como una prueba á los individuos concurrentes del gozo que participaba con ellos todo el pueblo, se resolvió hacer una funcion político religiosa, en la cual se distinguió particu-

larmente la compañía de voluntarios Realistas, quienes reunidos en la casa principal, se pusieron en disposicion de precaver cuantos incidentes desagradables pudiesen perturbar aquel contento general. Formada luego la compañía al son de la música y tambores, desfiló al frente de los que traian las pieles de los 8 lobos, 6 zorras y 2 garduñas, acompañados de los mismos matadores, cubiertos de tanta gloria y satisfacción, que pasando inmediatamente á la iglesia celebraron una funcion solemne.

La gloria de esta batida no fue solo por haber muerto los animales que se ha dicho ya, si que tambien por haberlos exterminado de estas inmediaciones, ahuyentándose los pocos que quedaron por la parte de Camprodon y Setcasas. Dios no permita que se vean repetir las tristes escenas ocasionadas por aquellos animales tan dañinos y perjudiciales al bien general, que desgraciadamente hemos experimentado en este pueblo.”

Cádiz 22 de Agosto.

Escriben de Gibraltar con fecha del 17 lo siguiente:

„El domingo pasado trató de salir la goleta corsario *Republicana*, capitán Gandolfo; pero como al ver su movimiento se pusieron á la vela los buques de guerra españoles fondeados en Puente Mayorga, tuvo el corsario que meterse en el muelle de Punta de Europa, de donde volvió á su antiguo fondeadero. Antes de ayer á las diez de la noche tambien intentó escaparse, mas habiendo hecho las lanchas españolas de guardia las correspondientes señales, se vió precisado igualmente á retroceder. Ayer de mañana fondeó á su lado la goleta española *Nueva María*, capitán N. Delgado, sin duda por estar mas á la mira de sus operaciones; por manera, que atendida la actividad y zelo de los marineros españoles, será difícil que se escape, al menos que algun contratiempo no favorezca la ligereza de su buque, que parece ser muy extraordinaria.”

Madrid 30 de Agosto.

SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real sitio de S. Ildefonso.

El REX nuestro Señor se ha servido presentar á consulta de la Cámara para el arcedianato de Serrablo, dignidad de la iglesia catedral de Huesca, vacante por fallecimiento de D. Joaquin Fortanete, á D. Anselmo Ribera: para una canongía de la misma iglesia catedral, vacante por fallecimiento de D. Mariano Ciria, á D. Josef Cebollero: para la capiscolia, tercera dignidad de la iglesia catedral de Gerona, vacante por el de D. Francisco de la Pncina, á D. Juan Bonet y Blanch: para una canongía de la iglesia colegial de Manresa, diócesis de Vich, vacante por el de D. Josef Bononat, á D. Francisco Llopis: para otra canongía de la iglesia colegial de S. Juan de las Abadesas, de la misma diócesis, vacante por promocion de D. Fortunato Delgar á una canongía de la iglesia catedral de Gerona, á D. Pedro Cabanés; y para la dignidad de sacrista de la colegial de Mora, diócesis de Teruel, vacante por promocion de D. Joaquin Piquer al priorato de la misma iglesia, y por no haber tenido efecto los anteriores nombramientos en D. Miguel Pinazo y Don Francisco Belenguier, á D. Blas Cebrian, cura párroco de la villa de Cascante.

Asimismo se ha dignado S. M. nombrar á consulta de dicho supremo Tribunal, para dos plazas de alcaldes del crimen de la Real audiencia de Aragon, á D. Josef María Peris y Jáudenes y D. Tomas Diaz Ordoñez.

Para la vara de alcalde mayor de la villa de Nules, en Valencia, á D. Claudio Merino Barriocanal: para la de la villa de Alginete, á D. Salvador Navarro y Cañete: para la de Chelba, á D. Gregorio Atance y Sacristan: para la de la villa de Jerica, á D. Salvador de Reina Rodriguez; y para la de Pego, á Don Fernando Reig.

Igualmente se ha servido S. M. en virtud de Real decreto, conceder á D. Josef Catalan y Calderon, alcalde mayor de la ciudad de Teruel, los honores de alcalde del crimen de la Real audiencia de Aragon.

REAL CAJA DE AMORTIZACION.

Numeracion de los Vales no consolidados de 400, 200 y 100 pesetas de 1.º de Setiembre que han salido premiados en el sorteo celebrado en 26 de Agosto de 1826.

De 400 pesetas.

Desde el núm. 3611 al 3660, ambos inclusive.

Desde el núm. 12365 al 12405, y desde el 12548 al 12556, todos inclusive.

Desde el núm. 15931 al 15980, ambos inclusive.

Desde el núm. 16431 al 16480, id.

De 200 pesos.

Desde el núm. 26965 al 27014, ambos inclusive.

Desde el núm. 30467 al 30510, el 30515, y desde el 30517 al 30521, todos inclusive.

Desde el núm. 30775 al 30824, ambos inclusive.

Desde el núm. 33390 al 33439, id.

Desde el núm. 39740 al 39789, id.

Desde el núm. 46257 al 46306, id.

Desde el núm. 50517 al 50566, id.

Desde el núm. 56179 al 56228, id.

Desde el núm. 56629 al 56678, id.

Desde el núm. 58329 al 58378, id.

De 100 pesos.

Desde el núm. 77724 al 77773, ambos inclusive.

Desde el núm. 78075 al 78124, id.

Desde el núm. 84542 al 84591, id.

Desde el núm. 87703 al 87752, y desde el 87774 al 87802, todos inclusive.

Desde el núm. 93172 al 93221, ambos inclusive.

Desde el núm. 96372 al 96321, id.

Desde el núm. 97172 al 97221, id.

Desde el núm. 99876 al 99886, y desde el 99937 al 99975, todos inclusive.

Desde el núm. 102327 al 102376, id.

Desde el núm. 108679 al 108728, id.

Desde el núm. 109229 al 109278, id.

Desde el núm. 110879 al 110928, id.

Desde el núm. 114930 al 114979, id.

Desde el núm. 118182 al 118231, id.

Desde el núm. 119682 al 119731, id.

AVISO.

Los que aspiren á matricularse para el próximo curso en el Real colegio de cirugía médica de S. Carlos de esta corte, podrán hacerlo en el Setiembre próximo; á cuyo efecto deberán presentar los requisitos siguientes. Los de la clase primera, ó sea de alumnos latinos, deberán acompañar á su solicitud: 1.º la fe de bautismo, que acredite tener 16 años de edad; 2.º una información de limpieza de sangre y de buenas costumbres, recibida ante la justicia del pueblo de su naturaleza, con intervencion de su síndico procurador; 3.º certificaciones de latinidad, lógica y física experimental, ó bien de tres años de filosofía escolástica, y el título de bachiller en artes por universidad aprobada, el cual podrán recibir en dicho colegio, sino lo trajeren.

Para la matrícula de los alumnos de segunda clase, ó sea de romancistas, solo se exigen la fe de bautismo, que acredite la referida edad de 16 años, la información de limpieza de sangre y buenas costumbres, y una certificación de gramática castellana.

CAMBIOS DEL DIA 30.

Londres.....	35½.
Paris.....	15 5.
Cádiz.....	¾ beneficio.
Sevilla.....	¾ daño.
Málaga.....	¾ idem.
Valencia.....	¾ idem.
Murcia.....	1 idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	¾ beneficio.
Zaragoza.....	¾ á ¾ daño.
Bilbao.....	¾ beneficio.
Coruña.....	¾ daño.
Deuda consolidada con interes.....	27½ á 28 valor.
Vales consolidados.....	24½ á 25½.
Idem no consolidados.....	9 á 9½.

ANUNCIOS.

Se cita y emplaza á los que se crean con derecho á la herencia

del Sr. D. Ramon Antonio Pico, caballero de la Real y distinguida Orden española de Carlos III, intendente de provincia; y director que fue del Crédito público, que falleció en el año último, para que acudan á deducirlo al juzgado del señor Apellaniz, alcalde decano de Casa y Corte, y escribanía de Ibañe, dentro de 30 dias, contados desde el presente; apercibidos que de no verificarlo, les parará el perjuicio que haya lugar.

— Para la junta de acreedores de las testamentarias de D. Juan Domingo Marciac y Doña Clotilde Campos, vecinos que fueron de esta corte, cuyos autos penden en el juzgado de la capitania general de Castilla la Nueva, como se anunció al público en el Diario y Gaceta de 3 y 7 de Mayo del año próximo pasado, se ha señalado el dia 9 de Setiembre próximo, á las once de la mañana, en la auditoría de guerra de esta plaza; prevenidos que el que no concurra, le parará el perjuicio que haya lugar.

— Los suscriptores á la obra titulada *Física experimental de J. B. Biot*, adoptada para la enseñanza en todas las cátedras de física del reino de Francia, por decreto de 22 de Febrero de 1817, y traducida al español, pasarán á la librería de Escamilla, calle de Carretas, á recoger el tomo 3.º, y satisfarán el importe del 4.º y último, el cual se entregará infaliblemente el dia 30 de Setiembre, en que se cerrará la suscripcion; y solo se venderá la obra completa á 112 rs. rústica y 126 en pasta.

— Los suscriptores á la *Rosimiana ó Veladas de Terpsicore*, pasarán á recoger la octava entrega, segunda del tercer trimestre, que contiene una tanda de rigodones extractados de la ópera la *Zelmira*, de aquel célebre autor, con sus respectivas figuras. Se admiten suscripciones á razon de 20 rs. por cada trimestre en el almacén de música de la Carrera de S. Gerónimo, y en la librería de Hermoso, donde se hallan de venta los números sueltos á ocho reales, y se dará el prospecto gratis.

— Reduccion reciproca de reales vellon nominales, efectivos, catalanes, libras, sueldos y dineros valencianos, aragoneses y mallorquines entre sí: reduccion de pesos fuertes á vellon nominal y efectivo, libras, sueldos y dineros catalanes: de los pesos y medidas de Cataluña á los de Castilla, Valencia y Aragon, y de estos á aquellos. Nuevo método para las operaciones de cambios de España con las principales plazas extranjeras de comercio. Dispuesta en el año de 1813 por Fr. Gerónimo de Villabertran, capuchino de Cataluña, oficial de la Contaduría principal de Hospitales militares del primer ejército: tercera edicion, corregida y perfeccionada notablemente, un tomo en 4.º. Se hallará en la librería de Razola, calle de la Concepcion.

— *Práctica criminal de España*, por D. Josef Marcos Gutierrez, editor del *Febrero reformado y anotado*, publicada para complemento de esta obra, que carecia de un tratado criminal: cuarta impresion, por la heredera del autor. El número de ediciones que se han hecho en poco tiempo prueban la aceptación general que ha merecido este tratado, y la necesidad que de él tienen los jueces, abogados, escribanos, procuradores y agentes, y aun las personas particulares, especialmente los cursantes y practicantes de jurisprudencia, para cuya enseñanza está mandado explicar en las universidades por el nuevo plan de estudios: tres tomos en 4.º, que con los cinco de la *Librería de Escribanos* se venden en la librería de Fuente, calle de la Almudena, cerca de la casa de los Consejos.

— *Análisis y síntesis de las aguas minerales de la fuente de Solan de Cabras*: por D. Domingo García Fernandez, ministro que fue de la junta de comercio, moneda y minas, y célebre por sus conocimientos químicos: un tomo en 8.º en 46 páginas, de buena letra y papel. Se da una noticia exacta de estas aguas, y de las sustancias que tienen en disolucion, de la situacion topográfica de su precioso manantial, con el nombre de las plantas que riega, de los minerales por donde pasan, y se encuentran en sus cercanías, cerros que lo cercan &c.; por todo lo cual se conceptúa como uno de los mas exactos y completos análisis de nuestras aguas minerales. Se vende á 3 rs en la botica llamada de la Reina Madre, calle de las Platerías.

— *Ana*, ó la heredera del principado de Gales, cuatro tomos en 8.º con una estampa fina cada uno. — *Rosa*, ó la Niña mendiga, 10 tomos en 8.º con idem. Ambas obritas comprenden la coleccion completa de las de la célebre Mistris Bennet, que han merecido grande aplauso en los países extranjeros y en España. Se venden juntas ó separadas en las librerías de Escamilla, calle de Carretas, y de Amposta, calle del Príncipe, núm. 5 y 6, y en Barcelona en la de Brusi.